

EFET Deutschland

Verband deutscher Gas- und Stromhändler e.V. Schiffbauerdamm 40 10117 Berlin

> Tel: +49 30 2655 78 24 Fax: +49 30 2655 78 25 www.efet-d.org de@efet.org

EFET Deutschland, Schiffbauerdamm 40, 10117 Berlin

Per Email an: ei7@bmub.bund.de

Nachrichtlich per Email an: guido.wustlich@bmub.bund.de;

hanna.schuhmacher@bmub.bund.de

12.03.2014

Aktenzeichen: E I 7 – 41013-2/11 Anhörung zur EEG-Novelle und zur Anlagenregisterverordnung Stellungnahme von EFET Deutschland

Sehr geehrte Damen und Herren,

EFET Deutschland möchte die Gelegenheit nutzen und eine kurze Stellungnahme zur EEG-Novelle im Rahmen der von Ihnen eingeleiteten elektronischen Verbändeanhörung abgeben.

In unseren Augen geht der vorliegende Referentenentwurf zur EEG-Novelle grundsätzlich in die richtige Richtung. Erstmals spiegeln sich Wirtschaftlichkeit, Markt, Europakonformität und Effizienz in der zukünftigen Förderung der erneuerbaren Energien wieder und konfrontieren sie mit der Dynamik des Wettbewerbs.

Aus unserer Sicht als Verband der Energiehändler ist eine wohl überlegte Ausgestaltung des Ausschreibungsmodells für das Pilotprojekt für Freiflächen-Solaranlagen als Prototyp für alle nachfolgenden Ausschreibungen für erneuerbare Energieträger unumgänglich. Die in § 64 EEG 2014 niedergelegte Ermächtigungsgrundlage bezieht sich auf die wesentlichen Punkte und muss nun in einem zweiten Schritt mit Leben gefüllt werden.

Kritisch sehen wir jedoch die immer noch zu zögerliche Hinführung des Fördersystems in Richtung Auktionierung neuer Erneuerbaren-Energien-Anlagen. Der vorgesehene Beginn im Jahr 2017 verschenkt viel wertvolle Zeit, in der man wichtige Erkenntnisse aus dem Start eines bundesweiten, möglicherweise grenzübergreifenden Ausschreibungsmodells ziehen könnte. EFET Deutschland hofft, dass nach Verabschiedung der EEG-Novelle im Sommer 2014 die Verfassung der Rechtsverordnung für die Festlegung der Ausschreibungsparameter zügig in Angriff genommen und der Beginn des Pilotprojekts so vorgezogen werden kann.

Dazu möchte sich EFET Deutschland als Gesprächspartner anbieten und einen europarechtskonformen und arbeitspreisbasierten Modellvorschlag dem Bundeswirtschaftsministerium in dieser Jahreshälfte vorstellen.

In der Anlage finden Sie unser Positionspapier zur EEG-Reform einschließlich einer Anlage zur Einführung eines Ausschreibungsmodells, das wir bereits am 17. Februar 2014 anlässlich unseres Parlamentarischen Winterforums der Öffentlichkeit zugänglich gemacht haben.

Mit freundlichen Grüßen

Tel hy

Anlage